

# 秋の陽だより

練馬区立光が丘秋の陽小学校

<https://www.akinohi-nerima-tky.ed.jp>

練馬区光が丘 2-1-1

TEL 3976-6331

FAX 5383-3595

校長 関根 幸男

1月号



令和5年1月10日

## あけましておめでとうございます

校長 関根 幸男

2023年の幕開け。新年、あけましておめでとうございます。新しい目標や希望をもって、新年を迎えられたことと思います。私も、自身のこと、家庭のこと、学校のこと、社会のこと等、それぞれ明確な目標をもってスタートしています。

うさぎ年について、一般的にどのような特徴か調べてみました。「うさぎの穏やかな様子から、安全、温和」とありました。また、「うさぎのように跳ね上がるということから、何かを開始するのに縁起がよく、希望があふれ、景気回復、好転するよい年になる」とありました。新型コロナウイルス感染症、ロシアとウクライナの紛争、物価高騰等、本当に暗く悲しいニュースが続いていますが、うさぎ年の特徴に当てはまるような1年になることを心から願います。

うさぎにまつわることわざも調べてみました。「うさぎの上り坂」（物事が良い条件に恵まれ、早く進むこと。とんとん拍子。）、「脱兎の勢い」（逃げるうさぎのように素早いこと。とても速いこと。）、「うさぎの昼寝」（油断をして思わぬ失敗を招くこと。うさぎと亀の寓話で、うさぎが昼寝をして負けてしまったことに由来。）・・・

おまけとして書いてあったうさぎと亀のお話を読んでもみると、「どうして、うさぎは亀に負けたのでしょうか」という話が載っていました。その内容に感心し、この1年、大切にしていきたいと考えたのでご紹介します。

『どうして、うさぎは亀に負け、亀はうさぎに勝ったのでしょうか。それは、うさぎと亀では、見ているところが違ったからです。うさぎは亀を見ていました。だから、のろのろ歩きの亀を見て、油断をしてしまったのです。亀は何を見ていたか。ゴールを見ていたのです。亀がうさぎを見ていたら、昼寝をしているうさぎを見て、亀も休んでしまったかもしれません。ところが、亀はそうしなかった。ゴールを見ていたからです。ただただ、自分の精一杯の力を振り絞って、ゴールを目指しました。だから、亀は勝ったのです。』

人と比べるのではなく、自分の目標に向かって、粘り強くがんばることが大切であることを学びました。

【何かを始めることはやさしいが、それを継続することは難しい。成功させることはなお難しい。】（津田梅子）



# 6年生の生活

6年生のみんなは、学校を支える仕事に取り組んだり学習をがんばったりと、忙しくも充実した毎日を過ごしています。そんな6年生の学校生活を紹介します。

## 【朝の活動】



毎朝、校章旗を掲げています。秋の陽小の子供たちが元気に勉強している証です。

全校朝会では、全校のみんなへのあいさつを担当しています。がんばってほしいことや気を付けてほしいことを毎週考えて伝えています。



## 【授業中】



毎日の学習を意欲的に頑張っています。全ての教科において、いろいろな考え方を友達と出し合いながら、対話を大切にして学びを深めています。



小学校生活の6年間で受けた授業の回数は約6296回。それを時間にすると28万3320分。その1分1秒で新しいことを知ったり学び方や考え方を身に付けたりしていきました。6年間の学習を中学校へとつなげていきます！



## 【委員会・クラブ】



最上級生として、下級生を支えながら一緒に活動しています。6年生みんなで力を合わせていき、毎回の活動に取り組んでいます。



## 【なかよし班活動】



なかよし班遊びのために、同じ班の6年生で話し合っって計画しています。毎回の遊びにめあてを立てて、1年生から6年生までみんなが楽しめるように工夫をしています。回数を重ねるごとに、まとめる力がついてきました。

これらの経験から6年生は大きく成長しました。いよいよ残り3か月で卒業します。6年生の思いを形にしていき、子供たちにとって思い残すことなく卒業を迎えられるように、さらに充実した学校生活を送っていきます。

6年担任：安田 大吾 山内 美幸

## 図工室より

図工室では、2年生以上の子供たちがにぎやかに作品を制作しています。1学期はハサミ、糊、絵具や粘土などを使っていましたが、2学期からは、低学年はカッター、中学年からは電動糸鋸、彫刻刀といった、新たな道具の学習も行ってきました。子供たちが作品を持ち帰りましたら、どんな思いで作ったのかぜひ聞いてみてください。1月には練馬区小学校連合同工展が21日（土）から26日（木）まで実施される予定です。選出作品とはなりますが、本校の児童の作品も展示されます。

（写真は2年生、「くつつきマスコット」の制作の様子です。）



色ねんどを作るよ～。



もっと色を濃くしたいな。



担当：日下部 杏奈

## 頭脳対戦クラブ



頭脳対戦クラブは、ウノやトランプなどのカードゲーム、将棋や囲碁、五目並べなどをしています。毎回3学年そろったチームを決め、各グループに分かれて対戦をしたり、やり方を教え合ったりしています。

「初めてやってみた」という子も「もう一度やりたい!」というほど夢中になって活動しています。

担当：牧野 裕子 高橋 理恵

## 集会委員会

「みんなが楽しめるゲームを行う」というめあてを基にしてゲーム集会の計画を立てています。クイズをするだけでなく、クラスのじゃんけん大会や校内のクイズラリーなど、工夫したゲームを計画して行っています。他の委員会とは違い、当番の活動がない分、自ら考えて動いていくことを大切に、一人一人が決まった仕事に責任感をもって活動しています。全校のみんなの楽しんでいる姿や笑顔を見られるようにがんばっています。



担当：安田 大吾 牧野 裕子

# 1月の予定

日	曜	朝の時間	主な行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日		元日						
2	月								
3	火								
4	水								
5	木								
6	金								
7	土		冬季休業日終						
8	日								
9	月		成人の日						
10	火	始業式	5時間授業	5	5	5	5	5	5
11	水	安全指導	計測・保健指導（6年） 委員会活動	5	5	5	5	6	6
12	木	朝学習	計測・保健指導（5年）	5	5	6	6	6	6
13	金		計測・保健指導（4年） 学校徴収金引き落とし日	5	5	6	6	6	6
14	土		3時間授業 学校公開（2・3校時） 校内書きぞめ展始	3	3	3	3	3	3
15	日								
16	月	全校朝会	計測・保健指導（3年）	5	5	5	6	6	6
17	火	保健委員会 紹介集会	計測・保健指導（2年） なかよし班遊び	5	5	6	6	6	6
18	水	朝読書	計測・保健指導（1年） クラブ活動	5	5	5	6	6	6
19	木	朝学習	社会科見学（3年）	5	5	6	6	6	6
20	金		学校応援団まつり（放課後） 校内書きぞめ展（保護者鑑賞）終	5	5	6	6	6	6
21	土		連合図工展（1月26日まで）						
22	日								
23	月	全校朝会		5	5	5	6	6	6
24	火	体育朝会	短縄旬間始	5	5	6	6	6	6
25	水	朝読書	ショート避難訓練 クラブ活動 学校徴収金引き落とし日（再）	5	5	5	6	6	6
26	木	朝学習	短縄旬間	5	5	6	6	6	6
27	金		4時間授業（1・2年） 新1年保護者会 校内書きぞめ展終	4	4	6	6	6	6
28	土		連合書きぞめ展（1月29日まで）						
29	日								
30	月	全校朝会	短縄旬間	5	5	5	6	6	6
31	火	ゲーム集会	短縄旬間	5	5	6	6	6	6

学校徴収金の引き落としのお知らせ

今月の引き落としが今年度最後となります。金額は、各学年便りに書いてありますので、ご確認をお願いいたします。引き落とし日は、一月十三日（金）です。十三日に引き落としができない場合は、一月二十五日（水）になります。



## 校内書きぞめ展・連合書きぞめ展・連合図工展

○校内書きぞめ展の保護者鑑賞は1月14日（土）から1月20日（金）まで行います。

1月14日（土） 9：30～12：00

1月16日（月）～20日（金） 15：30～17：00 です。

○連合書きぞめ展と連合図工展は、練馬区立美術館で行われます。

・連合書きぞめ展：1月28日（土）・29日（日）10時～18時

・連合図工展：1月21日（土）～25日（水）10時～18時

26日（木）10時～12時 23日（月）休館日

